

- Montjavoult -



Bulletin Municipal n°32

S O M M A I R E

=====

VIE MUNICIPALE	3
AVIS DIVERS	6
ÉCHOS DE LA VIE LOCALE	10
JOURS DE FÊTE	15
UN PEU D'HISTOIRE	18

COMPOSITION DU CONSEIL MUNICIPAL
=====

Monsieur le Maire : Philippe GAUTIER
1er Adjoint : Georges GRISVARD
2ème Adjoint : Robert CHAPUIS

Les Conseillers : Claude BIANCHI
Jean-Pierre FAGOT
Jacques LEMIRE
Robert DUPORT
Elisabeth GOURDAIN
Catherine DERON
Jacques VIGIE

HEURES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE

le mardi)
le vendredi) de 17 H 30 à 19 H

Pendant les mois de Juillet et Août 1992

le lundi)
le jeudi) de 17 H 30 à 19 H

VIE MUNICIPALE

=====

INAUGURATION DE L'EXTENSION DE LA CLÉ DES CHAMPS :

En présence de Monsieur Jean-François MANCEL, Président du Conseil Général de l'Oise, de Monsieur Bernard RENAUD, Conseiller Général du Canton, et des élus locaux, l'extension de l'aile d'habitation de la Clé des Champs a été inaugurée le vendredi 13 Décembre 1991.

L'initiative d'agrandissement de cette institution ne peut être qu'appréciée car elle apportera à des enfants moins favorisés la compensation d'un foyer plus accueillant qui les préparera, dans de meilleures conditions, à entrer dans la vie active.

BANCS PUBLICS :

La Place de l'Eglise a été dotée de bancs publics bien adaptés à l'esthétique de l'emplacement. Ainsi, amoureux du site ou voyageurs fatigués traversant le bourg, pourront profiter de l'hospitalité des nouveaux bancs installés face au parvis de notre belle église.

Puissent ces bancs ne pas être l'objet de "vandales" insouciants de la quiétude du lieu.

Concitoyens de MONTJAVOULT, ces bancs sont les vôtres et servent à vous procurer satisfaction sans altérer la beauté de la Place de l'Eglise, aussi le Conseil Municipal fait-il confiance à votre sens civique pour les garder en bon état.

BUDGET PRIMITIF :

Les Conseillers Municipaux présents à la réunion du 27 Mars ont voté à l'unanimité le budget primitif de l'année 1992 soumis à leur approbation par Monsieur le Maire. Le budget primitif constitue une estimation aussi fine que possible des dépenses et recettes qui interviennent au cours de l'année 1992. Il est directement lié à la gestion de la commune et doit être élaboré avec soin afin de limiter au mieux les fourchettes d'incertitudes afférentes à des actions prévues mais non encore réalisées. On a donné ci-après une image de ce budget en indiquant certaines rubriques entrant dans sa composition.

SECTION FONCTIONNEMENT

DÉPENSES		RECETTES	
Intitulé de la rubrique	Montant en Francs	Intitulé de la rubrique	Montant en Francs
Denrée et Fournitures	127.000	Produits de l'exploitation	52.000
Frais de personnel	262.800	Produits domaniaux	27.760
Impôts et taxes	4.550	Recouvrements et Subventions	17.000
Travaux et services extérieurs	164.826	Impôts indirects	630
Participations et contingents	295.171	Contributions directes	600.173
Allocations Subventions	38.000	Dotation globale de fonctionnement	437.571
Frais de gestion générale	112.642	Produits extérieurs	908.692
Frais financiers Intérêts	29.367		
Prélèvement pour frais investissements	1.008.770		
TOTAL	2.043.826	TOTAL	2.043.826
SECTION INVESTISSEMENT			
DÉPENSES		RECETTES	
1.101.120 fr		1.101.120 fr	
BUDGET PRIMITIF = SECTION FONCTIONNEMENT + SECTION INVESTISSEMENT			
DÉPENSES		RECETTES	
3.144.946 fr		3.144.946 fr	

TAUX D'IMPOSITION :

Le Conseil Municipal a décidé, lors de la réunion du 27 Mars, de ne pas augmenter les différents taux d'imposition pour l'année 1992 par rapport à 1991.

On a indiqué les valeurs de ces quatre taux dans le tableau ci-dessous en précisant dans la troisième colonne les taux correspondant à la moyenne nationale (à titre comparatif).

ANNEE 1992		
TAXE	COMMUNE DE MONTJAVOULT	MOYENNE NATIONALE
Taxe d'habitation	6,95 %	11,81 %
Taxe foncier bâti	15,83 %	14,62 %
Taxe foncier non bâti	30,78 %	37,51 %
Taxe professionnelle	12,88 %	13,05 %

AVIS DIVERS

=====

SOLIDARITE À L'HEURE DE NOËL :

Grâce à l'initiative heureuse et au talent artistique de Monsieur Guy HENRY, de splendides cartes de voeux ont été proposées à la générosité des habitants de la commune. Le dessin peint sur la carte avait été réalisé par Monsieur Guy HENRY et représentait "un petit coin charmant et bucolique" de notre Vexin.

Les associations des Anciens Combattants, Sports et Loisirs et la commune se sont jointes pour accorder des subventions qui ont permis d'imprimer 1.000 cartes. Un accord passé entre les associations précédemment citées, la commune et Monsieur HENRY stipulait que 20 % des ventes serait versé à un organisme humanitaire et que le bénéfice, déduction faite du prélèvement de 20 %, serait partagé entre les associations des Anciens Combattants et Sports et Loisirs.

Le Conseil Municipal remercie et félicite Monsieur Patrick KIEFER qui s'est chargé de leur impression ainsi que les bénévoles qui se sont mis en campagne pour les proposer. Toute cette mobilisation de bonne volonté prouve que la solidarité n'est pas un vain mot.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ASSOCIATION SPORTS ET LOISIRS :

Le samedi 15 Février, l'association Sports et Loisirs a tenu son assemblée générale devant une assistance peu nombreuse ; situation certainement due à une concurrence déloyale imposée par des retransmissions télévisées des épreuves olympiques d'hiver et du match de rugby France-Angleterre.

Néanmoins, le Vice-Président de l'association, Monsieur Claude BIANCHI, a ouvert la séance par la lecture d'une lettre de Monsieur Rémi PICHOT, Président, qui spécifiait sa démission du bureau pour des raisons et convenances personnelles.

Madame Claude LENOBLE, trésorière de l'association, a ensuite présenté le détail des comptes 1990-1991. A la suite de cet exposé, les membres présents ont apporté leur unanime approbation aux dépenses et recettes de l'association.

La réunion s'est poursuivie par l'élection du nouveau bureau. Monsieur Claude BIANCHI avait manifesté le souhait de rester dans le bureau, tout en laissant sa place de Vice-Président. Un appel fut lancé dans l'assemblée pour gonfler les effectifs du bureau par de nouvelles candidatures qui auraient apporté un "sang neuf".

Cet appel reçut peu d'échos, ce qui est dommage car la mise en place des différentes manifestations de l'année exige la mobilisation et la disponibilité de plusieurs bonnes volontés mettant la "main à la pâte". Le nouveau bureau adopta la composition suivante :

- Président : Monsieur Jean-Pierre MAILLIER-GASTE
- Vice-Président : Madame Odile LEGROS
- Trésorière : Madame Claude LENOBLE
- Secrétaire : Monsieur Claude BIANCHI
- Autre membre : Madame Rose ZANON

Souhaitons beaucoup de réussite à l'Association des Sports et Loisirs, qui ne pourra mener à bien tous ses projets qu'avec la participation et l'aide de tous les habitants de la commune, anciens comme nouveaux.

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS PRÉVUES POUR 1992 :

- . 27 JUIN : Fête traditionnelle de la Saint-Jean avec son grand feu.
- . 13 JUILLET : Soirée grillades, feu d'artifice et bal populaire.
- . 14 JUILLET : Fête annuelle du village pour petits et grands.
- . 25 JUILLET : Pique-nique habituel dans le parc d'Hérouval.
- . 19 SEPTEMBRE : "Et si nous marchions ensemble !" Randonnée pédestre campagnarde.
- . NOVEMBRE : Soirée diapositives pour découvrir et apprécier un pays.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES ANCIENS COMBATTANTS :

L'assemblée générale de l'association des Anciens Combattants s'est réunie le 8 Mai 1992 à la Mairie de MONTJAVOULT.

Après lecture des comptes-rendus d'activités et financiers, il a été procédé au renouvellement du bureau. Messieurs Robert VILLENEUVE et Raymond BIANCHI avaient émis le souhait de ne pas se représenter respectivement aux postes de Président et de Secrétaire pour convenances personnelles.

Après concertation et élection, le nouveau bureau se présente comme suit :

- Président d'Honneur : Robert VILLENEUVE
- Président : Philippe MUFFANG
- Vice-président : Georges GRISVARD
- Trésorier : Guy HENRY
- Secrétaire : Pierre RETOT

Le Conseil Municipal remercie Messieurs Robert VILLENEUVE et Raymond BIANCHI pour leurs dévouement et disponibilité au sein de l'association des Anciens Combattants. Souhaitons au nouveau bureau la même réussite et la même efficacité.

Dans un souci de rapprochement, un projet d'activités communes avec six autres villages avoisinants (les mêmes que ceux faisant partie du jumelage) sera étudié et mis en place après concertation.

OFFICIALISATION DU JUMELAGE AVEC LA VILLE DE NORTH CURRY "CÔTÉ BRITANNIQUE :

Une délégation d'ambassadeurs du Vexin, composée de cinquante personnes issues des sept villages (dont 10 de MONTJAVOULT) s'est rendue dans la ville britannique de NORTH CURRY, du vendredi 22 Mai au mardi 26 Mai 1992.

L'accueil de nos amis anglais fut des plus amicaux et chaleureux. Les "plénipotentiaires français" avaient été répartis harmonieusement dans les familles anglaises grâce aux bons soins du Président du comité de jumelage.

Nous fûmes conviés le samedi 23 Mai à la fête de leur village, interrompue prématurément par un orage de grêle (les grêlons anglais semblent d'une taille plus imposante que les grêlons français).

Invités britanniques et français se retrouvèrent le soir au cours d'un banquet officiel où étaient conviés, à la table d'honneur, le Maire de NORTH-CURRY, le Maire de TAUTON - grande ville proche de NORTH CURRY (60.000 habitants) - ainsi que le Député de la région. Du côté français, Monsieur le Conseiller Général Bernard RENAUD nous fit l'honneur de nous accompagner et, au cours de ce banquet, il présenta le canton de CHAUMONT-EN-VEXIN et souligna les grands traits de notre région.

Le dimanche 24 Mai fut consacré à la visite du parc régional d'EXMOOR, terre sauvage où se côtoient la lande, la bruyère et où paissent des troupeaux de moutons éparpillés dans une immensité qui vient s'échouer au bord de la mer.

Le lundi 25 Mai, nos amis de NORTH CURRY nous avaient réunis pour un barbecue dans la splendide demeure de campagne appartenant à une famille d'hôtes impliqués dans le jumelage. Dans le verger, à l'ombre des arbres en fleurs de ce joli mois de Mai et qui domine une campagne boisée et riche en couleurs, une centaine de biftecks et le double de saucisses furent avalés par nos appétits gloutons.

Malheureusement, tout a une fin et le mardi 26 Mai, le coeur triste, la larme à l'oeil, nous dûmes nous résoudre à quitter nos amis. De nouveaux liens d'amitié s'étaient créés qui trouveront un prolongement dans l'avenir.

Nous retrouverons très prochainement nos amis anglais sur le territoire de nos communes.

OPÉRATION PROGRAMMÉE D'AMÉLIORATION DE L'HABITAT :

Cette opération menée par le SEP VEXIN-THELLE a pour but l'amélioration de l'habitat dans le canton de CHAUMONT-EN-VEXIN en accordant des subventions et des prêts à des propriétaires ou locataires ayant déposé auprès du SEP un dossier de candidature.

L'opération OPAH doit se terminer à la fin de l'année. Si des personnes sont intéressées par cette action de rénovation de l'habitat, elles doivent impérativement déposer leurs dossiers avant la fin Décembre 1992 à l'adresse indiquée ci-dessous :

Madame Sylvie FERNANDEZ
Chargée d'étude de l'OPAH
Place de la Gare BP 30
60240 CHAUMONT-EN-VEXIN
Tél. : 44.49.15.15

ECHOS DE LA VIE LOCALE

OPÉRATION 10.000 ARBRES :

Protection de l'environnement, respect de la nature, sauvegarde de notre patrimoine forestier sont des termes qui sensibilisent notre attention et notre vigilance.

MONTJAVOULT n'a pas été absente de ces préoccupations sylvestres puisqu'elle s'est associée à l'opération "10.000 arbres" organisée dans le canton de CHAUMONT-EN-VEXIN. Monsieur Robert CHAPUIS s'est occupé avec soin de la plantation de jeunes arbres qui ont remplacé d'autres plus anciens.

Ainsi, promeneurs, si vous errez sur le chemin de l'ancien lavoir ou, moins aventureusement, sur la départementale n° 6 près du bâtiment des télécommunications, verrez-vous alignés comme à la parade de tout jeunes arbres qui grandiront sur notre sol et dispenseront généreusement leur ombrage aux générations futures.

Ces arbres vous appartiennent, habitants de MONTJAVOULT. Aussi, espérons-nous que vous en prendrez soin comme à un être faisant partie intégrante de votre cadre de vie.

Le Conseil Municipal renouvelle ses remerciements à Monsieur Robert CHAPUIS qui a su mener avec compétence cette opération de plantations.

MARIAGE :

De nouveaux couples ont décidé de faire leur chemin ensemble en contractant mariage. Le Conseil Municipal adresse ses meilleurs vœux de bonheur aux jeunes mariés.

Mademoiselle Anne GAUTIER

avec

Monsieur François HORENT

HEROUVAL

NAISSANCE :

Nous adressons nos sincères félicitations aux heureux parents et souhaitons au nouveau-né beaucoup de bonheur et d'épanouissement au sein de notre communauté villageoise.

Delphine LEFRANCOIS

née le 6 Janvier 1992

de Monsieur et Madame Claude LEFRANCOIS

HEROUVAL

.....

RUBRIQUE NÉCROLOGIQUE :

Monsieur Daniel MOISY, ancien exploitant agricole à VALECOURT et ancien Conseiller Municipal nous a quittés le 16 Décembre 1991.

Sa gentillesse discrète s'allait à une sagesse perspicace et pleine de bon sens. Confronté parfois à de cruelles épreuves, il avait su les surmonter avec courage et détermination.

Monsieur Mazarin VASSEUR nous a quittés le 28 Mars 1992 après une longue et pénible maladie. Avec son épouse, ils avaient élu domicile au VOUAST pour profiter d'une retraite amplement méritée. Les voisins et amis se souviendront de son bon et jovial sourire. La gaieté et sa gentillesse sincères étaient communicatives. Monsieur VASSEUR avait combattu pendant la Seconde Guerre Mondiale. Fait prisonnier, il était resté de nombreuses années en captivité. L'Association des Anciens Combattants de MONTJAVOULT lui a rendu un dernier hommage lors de ses obsèques.

Monsieur François FER nous a quittés à l'âge de 88 ans, le 23 Avril 1992.

Il avait été employé à BEAUGRENIER chez Monsieur Pierre GILLOUARD, agriculteur. Ses anciens collègues de travail connaissaient le sérieux qu'il apportait à accomplir les tâches souvent pénibles à une époque où la mécanisation n'était pas encore développée. Les membres de l'Association des Anciens Combattants ont rendu hommage à son courage et à son sacrifice. Il avait été retenu prisonnier pendant la Seconde Guerre Mondiale. Monsieur FER était un homme discret qui aimait la nature, la campagne et la terre.

Madame Joséphine FER nous a quittés une semaine après le décès de son beau-frère, Monsieur François FER.

Bien connue dans la commune où elle avait vécu pendant de nombreuses années, pour des raisons de santé, elle avait été obligée de quitter à regret sa maison du VOUAST pour rejoindre la maison de retraite de la Compassion à CHAUMONT-EN-VEXIN.

Les habitants de MONTJAVOULT se souviendront de Madame FER comme d'une personne douce, aimable et dévouée. Elle aimait recevoir ses enfants et notamment son petit-fils Olivier disparu tragiquement.

Nous présentons nos sincères condoléances aux familles éprouvées et à leurs Amis.

IL N'Y A PLUS D'ABONNÉ AU NUMÉRO QUE VOUS DEMANDEZ ! :

Le gazouillis des oiseaux sur les branches au printemps ou le bruissement des feuilles par vent d'automne présentent parfois un caractère charmant, digne d'être chanté par les plus talentueux poètes.

Cependant, lorsque ces sons harmonieux de la nature se transforment en interférences parasites sur les lignes de télécommunications, leur attrait devient moins évident et, même, ils prennent une allure agaçante pour les abonnés du téléphone.

C'est pourquoi, dans une note de FRANCE TELECOM de BEAUVAIS se référant à l'Article de la Loi n° 84 939 du 23 Octobre 1984, l'agence de télécommunications invite tous les riverains à élaguer les arbres ou plantations attenants à leurs demeures et pouvant nuire au bon fonctionnement des lignes téléphoniques.

En cas de non-respect de cette consigne d'ordre civique, l'Administration effectuera les travaux à la place et aux frais des propriétaires négligents.

Une note similaire a été adressée à la Mairie par l'E.D.F., concernant les lignes électriques.

IL NE FAUT PAS PRENDRE LES LAMPADAIRES DE LA COMMUNE POUR DES CANARDS SAUVAGES... :

L'imagination de l'homme a brillé au cours des siècles passés par sa fertilité et sa prodigalité. Grâce à son pouvoir de création, elle a fourni les plus belles pages de littérature, les inventions les plus extravagantes comme les plus utiles au genre humain. L'imagination peut transformer un simple événement historique en une tragédie shakespearienne ou une pièce de métal banale en une machine volante sophistiquée.

Dans la commune de MONTJAVOULT, l'imagination n'est pas absente des préoccupations des gens qui traversent le village et ses hameaux. Elle a fleuri dans la tête des chasseurs en quête de gibiers et qui ont eu "l'illumination" d'assimiler des lampadaires de l'éclairage public à un envol de superbes canards sauvages prenant leur essor dans un ciel traversé de plombs ou de balles, ignorant la beauté de leurs coups d'aile.

D'aucuns prétendent que l'imagination est un bien gratuit et non exhaustif. Cependant, le Conseil Municipal en a décidé autrement : tout chasseur surpris à traquer ce gibier un "peu spécial" sera contraint de s'acquitter des "frais de vétérinaire".

PLEINS FEUX SUR L'ÉGLISE DE MONTJAVOULT :

Les feux des spots lumineux sont braqués à la nuit tombante sur notre belle Eglise. La lumière qui paraît ainsi se dégager des fondations profondes de l'Eglise rehausse sa beauté réelle.

Aux alentours, l'ombre semble s'être faite plus épaisse pour souligner à l'oeil fasciné par l'éclat de la pierre, les beaux reliefs qui ornent le clocher et la partie supérieure du porche d'entrée. Les diables aux allures étranges sont figés de peur au sein de cette clarté. La lumière de la pierre baigne les saints et les anges d'une douce sérénité s'identifiant à une quiétude éternelle. Les rayons des projecteurs qui effleurent avec délicatesse le sommet du clocher lui donnent une dimension terrestre au milieu d'un infini noir et dense. La lumière qui se réfléchit sur les vitraux habille les saints qui y sont représentés de couleurs sublimes et fugitives.

Félicitons les maîtres-d'oeuvre de l'illumination de l'Eglise de MONTJAVOULT pour leur compétence dans les jeux de lumière et leur sens artistique de mise en valeur des beautés recélées par la pierre et les moulures qui ornent sa façade.

ILLUMINATIONS DE NOËL :

Les journaux, les radios ou télévisions annonçaient dans leurs colonnes ou dans leurs bulletins d'informations la morosité grandissante des français en cette fin d'année 1991.

Certains habitants de la commune avaient décidé de combattre à leur manière cette apathie quasi nationale en habillant les sapins ou autres arbres de leurs demeures de lumières scintillantes et colorées. La commune avait également participé à cette fête lumineuse de Noël en accrochant au travers des rues du bourg des guirlandes lumineuses.

Il était agréable au passant d'être accueilli par le sourire électrique des arbres qui clignotaient pour lui souhaiter à leur façon un joyeux Noël et une bonne année 1992.

Le Conseil Municipal se félicite de ces initiatives heureuses, bien accueillies et appréciées par les habitants.

JOURS DE FETE =====

ARBRE DE NOËL DE L'ASSOCIATION DU 3ÈME ÂGE :

Selon une tradition bien établie, les membres de l'Association du Troisième Age ont fêté leur Noël en ce Dimanche 22 Décembre 1991. Des amis, des parents et des membres du Conseil Municipal entouraient chaleureusement et amicalement nos aînés.

Des gâteaux de toutes formes et de toutes saveurs circulaient sur les tables, proposés à notre gourmandise, le tout arrosé de champagne, de café ou de thé. Les clémentines qui étaient disposées sur les tables échappaient difficilement aux doigts gourmands.

En fin d'après-midi, dans une ambiance joyeuse et solidaire, des enveloppes substantielles, des cadeaux-surprise, des paniers à provisions bien garnis, des bouquets de fleurs pour les dames furent remis aux heureux bénéficiaires de cette fête toujours empreinte de tendresse et d'amitié.

Nos remerciements et félicitations aux organisateurs de cet après-midi si agréable.

APRÈS-MIDI GALETTE :

L'ASVV (Association des Sept Villages du Vexin) avait organisé en ce samedi 18 Janvier une après-midi galette-cidre dans la splendide et vaste salle des fêtes de Boury-en-Vexin. La recette de cette manifestation devait servir à des actions de jumelages ultérieures comme, par exemple, l'aide aux familles désireuses de participer à des échanges scolaires avec la ville britannique de NORTH CURRY pendant les prochaines vacances d'été.

La participation de la population des sept villages fut nombreuse et joyeuse. Une bonne et amicale entente régnait parmi les invités venus des différentes communes qui apprécièrent les parts de galette qui leur étaient proposées, le tout accompagné d'un cidre normand bien de chez nous.

Une tombola fut organisée au cours de l'après-midi et qui eut un grand succès si on en juge par le nombre de billets vendus. Différents lots offerts par les membres de l'ASVV étaient proposés pour cette tombola comme une pendulette, une raclette, un livre sur la Grande-Bretagne, un cadeau surprise et un voyage en Angleterre tous frais payés au cours du long week end du 23 Mai retenu pour la visite de la délégation française à NORTH CURRY. Les mains innocentes des jeunes enfants tirèrent les numéros gagnant ces magnifiques lots.

Tous les participants à cette manifestation galette quittèrent la salle des fêtes de BOURY-EN-VEXIN en fin de soirée, très satisfaits de leur journée déjà marquée du sceau européen.

SOIRÉE COQ AU VIN LE SAMEDI 31 JANVIER 1991 :

A l'aube d'un matin d'hiver, lorsque les premiers rayons d'un soleil naissant caressaient avec précaution les brins d'herbe prisonniers de leur carapace de gel, on pouvait entendre au fond d'une basse-cour anonyme le chant volontaire d'un coq s'égosillant à bien marquer le début d'une journée de labeur ou de fête.

Ce temps est révolu depuis un certain samedi soir 31 Janvier quand l'Association Sports et Loisirs de MONTJAVOULT a cruellement et impérativement décidé d'organiser une soirée "coq au vin". C'est ainsi qu'ont été sacrifiés aux plaisirs de la gastronomie de nombreux coqs qui ont terminé leur carrière au fond d'une assiette creuse, bordés de pommes de terre.

Dans l'avenir, si nos jeunes enfants poussés par une curiosité toute légitime désirent connaître l'allure et la physionomie d'un gallinacé appelé "coq", ils ne pourront que lever leurs petites têtes charmantes vers les hauts de clochers des églises où trônent avec majesté des coqs sages et muets qui balancent leur nonchalance éternelle au gré des vents et des changements de temps.

La soixantaine de personnes présentes à cette manifestation, qui ont joyeusement participé à ces holocaustes, sont reparties satisfaites.

Un grand merci aux membres de l'Association Sports et Loisirs pour l'organisation de cette soirée si réussie qui déclinent toute responsabilité pour les éventuels retards occasionnés à des personnes qui, confiantes, compteraient encore sur un réveil matinal au chant du coq.

FÊTE DU PRINTEMPS LE 5 AVRIL 1992 :

Si l'exactitude est selon un vieil adage la politesse des rois, elle est également l'apanage du "Club Printemps" qui débuta son défilé traditionnel à 14 H 30 précises. Le ciel était clair et bleu, un petit vent frais du nord soufflait sur la place de l'Eglise, qui n'entama en rien la joie de nos jeunes enfants costumés. Pour cette fête du printemps, le thème était libre ; aussi, au bleu du ciel, se mêlaient d'autres chatoyantes couleurs qui impressionnèrent les pellicules des appareils photographiques des parents ou amis venus voir défiler les protagonistes de cette manifestation.

Comme dans un monde où le temps et l'espace seraient confondus, des Robin des Bois côtoyaient des personnages de notre terroir national. Des "Pompadour" et des "Marie-Antoinette" serraient sans frayeur dans leurs mains gantées des ours mal léchés ou des animaux encore plus terrifiants surgis tout droit des légendes ancestrales.

Puis les enfants se réunirent dans la cour de l'école pour exécuter sous la conduite de leurs instituteurs, Monsieur et Madame RIVOALLAN, des rondes où de pauvres "jeunes célibataires" costumés essayèrent en vain de trouver une compagne bienveillante pour combler leur solitude. Les participants à la fête furent ensuite tous conviés à entrer sous une tente encore trop petite pour contenir les spectateurs venus voir représenter sur scène : "Le Livre de la Jungle".

Après les trois coups rituels, le rideau de la scène fut tiré pour livrer à nos yeux curieux un décor mystérieux, exotique qui nous transporta loin de notre commune pour plonger dans une jungle fantastique peuplée d'animaux mais doués de la parole. Sur la scène, les spectateurs présents apprécièrent un petit homme nommé "Mowgli", blond comme un viking, une panthère noire, "Bagheera", maternelle et vigilante sur l'éducation du petit homme et un "Baloo" gigantesque à la démarche gauche et au caractère débonnaire. Nous n'oublierons pas dans nos louanges méritées le "python" démoniaque ou le tigre pugnace

Compliments à Françoise MATHON qui avait réglé la mise en scène et qui fut une lectrice remarquable pour la description des différents tableaux composant le "Livre de la Jungle".

Un entracte permit de tirer une tombola au profit du "Club Printemps" et ce qui aide ce dernier à organiser chaque année cette fête appréciée par les habitants de la commune.

L'après-midi se termina par un goûter très substantiel où chacun put exprimer ses remerciements et ses félicitations aux organisateurs et aux enfants.

Nous attendrons avec impatience l'an prochain pour un autre spectacle, avec un autre thème mais, comme l'écrivait Rudyard KIPLING dans la conclusion de son roman "Le Livre de la Jungle", ceci est une autre histoire...

1ER MAI FLEURI :

Le Club du Troisième Age n'a pas failli à la tradition maintenant bien établie dans notre commune de proposer du muguet à l'occasion du 1er Mai. Le bénéfice de la vente est porté au trésor de l'association et sert à l'organisation matérielle de différentes manifestations du troisième âge qui jalonnent les mois de chaque année.

Merci aux membres du Club et aux bénévoles chargés de la vente pour cette heureuse initiative qui apporte, sous forme de petites clochettes, le bonheur dans chaque foyer et l'harmonie d'une commune qui sait unir la solidarité avec la fête du 1er Mai.

UN PEU D'HISTOIRE

=====

Vous qui marchez dans les rues de notre village, vous serez peut-être abordés par des concurrents à un rallye quelconque et qui vous poseront immanquablement la question traditionnelle à tous les rallyes dignes de ce nom : "Quelle est la grande blessée de MONTJAVOULT" ?

Ecoutez Monsieur l'Abbé L. LE BLEVENEC vous souffler la réponse sous forme d'un poème : "A la Grande Blessée".

"Ce titre - "A la Grande Blessée" - fut choisi par une humble religieuse, en souvenir des longues années pendant lesquelles la cloche de MONTJAVOULT fendue en deux et la moitié des oreilles décollées, fit entendre sa voix cassée pour appeler les fidèles à la prière.

P O E M E

à la cloche de MONTJAVOULT : Roselyne Marie
en l'honneur de son Baptême le 6 Mars 1927

I

Salut ! grande Blessée ; à ton âme ancestrale
L'âme de notre sol est unie à jamais
Et de nos coeurs s'élève une hymne triomphale
Célébrant ton retour en ce doux lieu de paix.

Refrain

O tinte tinte encore... cloche de nos aïeux !
"Souveraine" bientôt dans ton palais de pierre
Tu chanteras au ciel, en tes envols joyeux,
De notre coeur ému, la sublime prière.

II

O cloche, cher témoin de toute notre histoire,
Viens à nouveau tinter comme aux temps d'autrefois,
L'Angelus apaisant qui, sur la route noire
Rappelle aux égarés, de Dieu, la grande voix !

III

Pour la France du Christ tu chanteras encore
Nobles réveils de foi, d'amour, de liberté !
Fils des preux nous serons jusqu'à la grande aurore
Alors tu sonneras un chant d'Eternité

Extrait de "MONTJAVOULT des origines jusqu'à nos jours"

Abbé L. LE BLEVENEC